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调 查 D
在聊城，温泉门票价格竟没有低于百元的

“温泉之城”难寻“平民温泉”
本报记者 杨淑君

最近，聊城被命名为“中国温泉之城”。市民在感到自
豪的同时，发现竟然找不到“平民温泉”。聊城有这么多的
地热资源，市里也在规划打造温泉旅游胜地，可现有温泉
场馆、景点鲜有门票价格低于 100 元的。

调查过程中，记者发现很多去
温泉度假村的游客并不是只为泡
温泉。聊城聊之旅国际旅行社有限
公司负责人刘宝平说，据他了解，
就天沐温泉度假村而言，客人主要
来自河南、河北、北京、济南等冠县
周边 400 公里以内的区域，这些地
方也有比较丰富的温泉资源，他们
来聊城，是基于聊城的水浒文化、
运河文化等旅游资源。

“温泉资源架构在当地的旅游
资源之上，才能更吸引人。”刘宝平
说，泡温泉作为冬季一个比较好的
体验项目，与本地的旅游资源结合

在一起，让游客能够在旅途中得到
休息和体验才是比较理想的。比如
在冠县梨花节期间，赏花游和温泉
体验游结合推出套票，就比较受欢
迎。

对于目前的温泉价格，刘宝平
说，由于一些温泉度假村或温泉酒
店前期投入较大，里面的设施也比
较高档，100 多元的价格还可以理
解。但是，为了让更多的游客体验
温泉，也为了让更多的游客来聊城
旅游，他也想着和温泉度假村合
作，以更低廉的价格，推出温泉旅
游直通车。

出路探寻>>

温泉与旅游资源结合才更吸引人

据了解，聊城的地热水中含有
丰富的微量元素，其中偏硅酸、偏
硼酸、氟、碘等微量元素达到矿水
浓度和医疗价值浓度。依托丰富的
地热资源，聊城计划投资 500 亿
元，利用大约 5 年时间，着力打造

“一核五带”温泉旅游胜地。“一核”
即聊城市中心城区，“五带”是指马
颊河、徒骇河、黄河故道、运河和古
漯河 5 大沿河温泉产业带。

近日，聊城市城市规划委也召
开会议，研究《聊城市温泉产业发
展规划》，以将聊城打造成中国温
泉之城、国内知名的温泉旅游目的

地、辐射鲁豫冀的温泉产业集聚区
为目标，提出了温泉旅游产业战略
定位、总体布局及发展目标。

“打造温泉旅游胜地，人气一
定要旺起来。”聊城旅游行业协会
的一位负责人表示，聊城有这么多
的温泉资源，不妨开发出一些价格
亲民、面向普通老百姓的温泉，让
市民先体验，也是一种宣传聊城、
聚拢人气的好方法。

另外，在温泉开发方面，该负
责人也建议避免同质化，要与聊城
当地文化相结合，突出当地的文化
特色，不要只做温泉概念景区。

打造温泉旅游胜地先得聚拢人气

如今在聊城，冬季泡温泉也
成为一种时尚。可由于票价高、
景区少，温泉休闲将不少普通市
民拒之门外。

目前，聊城两家比较有名
的温泉，票价均在 160 元/人左
右。城区一家旅行社的负责人
介绍说，近几年考察枣庄、文
登及江西、河南、北京、福建等
地的温泉，发现门票价格大都
在 200 元左右，迄今为止还没
发现门票价格低于 100 元的温

泉。这位负责人说，近几年随
着聊城旅游资源开发，冬季来
聊城泡温泉成为周边省市一些
游客的首选。据不完全统计，
他今年为聊城一家温泉度假村
送了 1000 余名游客。

记者上网搜索，仅发现重庆
有一家门票为 28 元的温泉，但
这是 2007 年的价格，设置的温
泉洗浴项目有户外天然温泉绿
地、室内水力按摩池、生态水疗
池、水疗贵宾间、独立湿蒸房、保

健护理房等，和现在的温泉景区
相差甚远。

旅游爱好者肖先生说，他
体验的几家温泉景区，从表面
看陈设不同、景致不同，但里
面的灵芝汤、人参汤、鱼疗池、
牛奶浴等各种汤池，看似种类
繁多，其实雷同者居多。“感觉
门票七八十元比较合适，近两
百的价格太高了，这样一来，
也只能在过节时去泡一泡，犒
劳一下自己。”

现状调查>>

如今泡回温泉

花费大多在百元以上

聊城阿尔卡迪亚国际温
泉 酒 店 对 外 推 出 的 价 格 为
168 元 /人，工作人员宋先生
说 ，这 个 价 格 除 了 包 括 温 泉
票 ，还 有 午 餐 和 晚 餐 两 顿 自
助 餐 。对 一 些 签 约 客 户 或 团
体客人，会给予 138 元 /人的
优 惠 价 格 ，平 时 还 会 在 网 上
推 出 一 些 团 购 优 惠 信 息 。记
者 搜 索 发 现 ，网 上 推 出 的 团

购 价 格 在 1 1 8 元 / 人 到 1 4 8
元/人不等。

“其实这个价格已经很低
了。”宋先生说，除去温泉前期
开发投入不说，还有维持酒店
每天基本运营的人工费、温泉
水费以及电费等，仅温泉水的
费用，每天就要 2000 多元，此
外每隔一周，泡温泉的池子还
要清洗消毒，这也需要一些费

用。
聊城另外一家温泉酒店

的负责人说，现在去澡堂子洗
个澡动不动还得一二十元，条
件较好的浴池都要二三十元，
和他们相比，温泉度假村的硬
件设施都很高档，还配有救生
员、服务人员、护理人员等，价
格定在 100 元左右，还是比较
合适的。

温泉工作人员称

开发成本高所以门票贵

聊 城 成 功 跻 身“ 中 国
温泉之城”，我们作为聊城
市 民 ，在 欣 喜 之 余 却 发 现
找 不 到 泡 温 泉 的 地 方 。这
并不是说，没有温泉可泡，而
是现有的温泉门票价格太
高，让普通市民难以承受。

说 到 这 里 ，我 们 想 问
一问评选“中国温泉之城”，
究竟是为的什么？难道是单

纯展示聊城的温泉资源丰
富，是单纯为了发展温泉旅
游需要，还是就为新增一张

“城市名片”？我想，绝对不
仅仅为了这些。

作 为“ 中 国 温 泉 之
城”，普通市民都没有温泉
可 泡 ，这 说 出 去 绝 对 是 一
个 笑 话 。不 管 如 何 利 用 温
泉资源，发展温泉产业，首
先应该让全体市民感受发
展 这 一 产 业 带 来 的 便 利 ，
只有这样才能进一步对外
宣 传 聊 城 的 温 泉 ，吸 引 来
更多的游客。

当 前 ，温 泉 门 票 价 格

过高已成为制约产业发展
的 瓶 颈 ，有 关 部 门 不 妨 利
用 聊 城 成 功 跻 身“ 中 国 温
泉之城”的契机，多建一些
老 百 姓 可 以 泡 得 起 的“ 温
泉 ”。建 设 过 程 中 ，不 一 定
要有多么高档的设施配套，
只要门票价格让普通百姓
可以接受，让绝大多数市民
可以定期泡温泉即可。

不管拥有多么丰富的
温泉资源，如果本地绝大多
数市民都泡不上温泉，何以
成为名符其实的“中国温泉
之城”？

(张跃峰)

“温泉之城”得让普通市民泡得起温泉

城区某温泉是游客冬季休闲的好去处。(资料片)
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